

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 11 DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 1247

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 " "

Limón, [29 de junio de 1906 - R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

TÉ DE CEILAN (superior)

El legítimo y famoso que más se consume en el país, tiene la conocida etiqueta amarilla y es garantizado por la casa Shand Haldane & Co, Londres. Se expende hace años en los varios establecimientos conocidos del público.—Julio 8 1 m.

Los mejores

FOSFOROS GLOBO
MUESTRAS GRATIS
MANUEL COLLADO

San José C R Julio 14 de 1906

TE NEGRO

MARCA MICADO

EL MEJOR TE DE CEILAN QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

MARCA OYAMA

EL MEJOR TE ENGLISS BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS

BOTICA FRANCESA

Junio 13 HERMANN & ZELEDON

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica USO GÉNOVA

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Co. y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.

Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país y se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte.

San José, 5 de Julio 1 m

EL NOTICIERO

EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briccño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al administrador. — Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor. — La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª., Oeste.
Teléfono n° 26 — Apartado 109.

Oficial

PODER EJECUTIVO — Demarca la línea divisoria entre los barrios de San Juan y San Vicente de este cantón central que será así: partiendo de la junta de las quebradas Hamadas Barreal y Chiquita se seguirá aguas arriba las de esta última hasta el centro del puentecito construido sobre ella; de aquí se trazará una recta al centro de la calle que da frente á la esquina de donde está la casa de Virginia Varela; de aquí se seguirá el centro de la calle que une las de San Juan y de La Carreta hasta el centro de la calle de La Carreta en donde es cortada por la línea central de la anterior; de aquí, el centro de la calle de La Carreta hasta el centro de la misma calle que da frente á la entrada de los Castros; de aquí el centro de ésta pasando por el centro de la entrada enfrente de la calle privada de H. Tournón y Co, hasta el centro de las agnas del Virilla, límite de Heredia y San José en el paso de los Castros.

CULTO — Se ordenó el pago de ₡ 2,000 á la junta edificadora de la parroquia de la ciudad de Alajuela, que aparece en la Ley de Presupuesto.

GOBERNACION — Se crea una plaza de amanuense en la jefatura política de San Ramón dotada con cuarenta colones al mes, y se nombra para su desempeño á don Juan José Avila.

— Se aprobó el artículo V del acta de la sesión celebrada el 27 de julio último por la Municipalidad del cantón de Grecia de la provincia de Alajuela.

— En vista de la comunicación dirigida ayer á esta Secretaría por el señor Director General de Telégrafos manifestando que en la lista que formuló para la reorganización de algunas oficinas, fueron suprimidas varias plazas de telegrafista, pues en el personal de la oficina de Ceñas se omitieron tres dotadas con ₡ 100 cada una y un auxiliar con ₡ 75; en la de Santa Cruz un segundo telegrafista con ₡ 70 y en la de La Cruz un telegrafista 2º con ₡ 95, se dispuso adicionar dichas plazas en la planta de empleados de aquel ramo.

Memorias

DE LA GUERRA ENTRE
Guatemala, Salvador y Honduras
PARTES OFICIALES
DEL EJÉRCITO GUATEMALTECO

V

Guatemala responde con sus cañones á la voz de guerra!! — Los salvadoreños desalojados de Las Escobas y Platanar. — Se suspende el fuego. Gran derrota del enemigo. — Huye desorganizado. — Se rompe de nuevo el fuego en "Jicaró". — Detalles de una reñida batalla.

De Tierra Blanca, 17 de julio. — Presidente: En este momento que son las 7 y 30 a. m. se rompe el fuego por el enemigo; lo contestan mis fuerzas. — Miguel Larrave.

De Melonar, 17 de julio. — Presidente: Después de una seria provocación, en este momento, las 7 a. m., se rompe el fuego sobre el enemigo y se escucha la voz de Guatemala que protesta con sus cañones contra los enemigos de nuestra gloria, que nos han traído una guerra tan injusta como cruel.

Lo tendré al corriente de las distintas fases del combate. — José F. Flores.

De Comapa, 17 de julio. — Presidente: A las 7 y 30 a. m. mi batallón comenzó á atacar al enemigo en posiciones que tenía en el flanco izquierdo en la hacienda de las Escobas y El Platanar y del cual fué desalojado. Por haber terminado la tarde mandé hacer alto el fuego. Manifiesto á Ud. que el punto atacado es el más difícil de esta línea. — Fidel Echeverría.

De Melonar, 17 de julio. — Presidente: Son las 2 de la tarde y en este momento se ha suspendido el fuego en la zona de operaciones: por medio de ayudantes me pondré al habla con el general Larrave y de todo le daré parte circunstanciada. Mis fuerzas han cumplido con su deber. — José Félix Flores.

De Tierra Blanca, 17. — Presidente: Son las 4 de la tarde. El fuego ha cesado por completo y el enemigo ha sido deshecho. La mayor parte ha huido y los extraviados, por entre las partes montañosas del campo de batalla, buscan desesperadamente la salida. El coronel Miguel López ocupa Las Escobas: Taracena sigue esa dirección hasta unirsele: los tenientes coronales Enrique López y Archila con sus fuerzas escalonadas hasta esta posición, ocupan el campo de batalla. Así pienso permanecer esta noche de acuerdo con el general Flores y mañana temprano practicar minuciosa revista de campo para poder dar cuenta exacta de los verdaderos resultados de la jornada de hoy.

Hasta en este momento han sido recogidos 28 heridos, entre ellos el teniente coronel Pedro Rodríguez. — Miguel Larrave.

De Tierra Blanca 17 de julio. — Presidente: Cumpliré con las respetables instrucciones de Ud. sobre que deje la salida libre al enemigo para evitar más derramamientos de sangre. — Miguel Larrave.

De El Jicaró, 17 de julio. — Presidente: Después de la primera derrota al enemigo, del fuego se volvió á emprender á las 6 y 25 p. m., nuestras fuerzas siguen avanzando sobre el enemigo. — José María Lima.

Del Jicaró, 17 de julio. — Presidente: Tengo la honra de dar á usted el informe del combate de esta tarde y es como sigue: á las 3 y 30 p. m., el enemigo empezó á hacer disparos de artillería sobre nuestras posiciones; á las 3 y 45, una fuerza como de un batallón, bajó por "El Narajo" con dirección á los cerros del Tablón de El Rosario, de allí probablemente á tomar la reguardia del general Chajón, camino á Jerez: los movimientos del enemigo fueron ejecutados con mucha rapidez y fueron observados por nuestras avanzadas, habiéndose desplegado las fuerzas de Salamá, al mando de los coroneles Hauessler y Perdomo, en primera línea, sobre el cerro del Tablón de El Rosario.

Tan pronto como el enemigo llegó á tiro de fusil, distante de nuestras fuerzas, se rompió el fuego sobre él; después de una hora de combate fue enviado el coronel Ernesto Carrera con el batallón de Quezaltenango, á su mando, á reforzar la línea de fuego. El enemigo se dio por derrotado, pero al poco tiempo de haber suspendido sus fuegos le llegó refuerzo y emprendió el ataque de nuevo: en este nuevo ataque pelearon los batallones Perdomo y Carrera juntos. El enemigo fue derrotado otra vez y se retiró á sus posiciones, habiendo cesado sus fuegos á las 7 y 20 p. m. Al estar en la aldea El Paxte, el coronel Mirón se le ordenó proteger la izquierda de Perdomo, y aunque no llegó á la hora del combate, siempre quedó ocupado las alturas á la izquierda del Tablón de El Rosario. Los disparos de artillería que procedían de la aldea El Paxte, fueron sin ningún efecto y no causaron bajas á nuestras tropas. El coronel Alarcón formaba la segunda línea á retaguardia de Perdomo, cubriendo las comunicaciones de El Paxte á Jerez; pasando por Contepeque. Tanto al coronel Perdomo como á Carrera se le suministró el parque necesario. Hasta ahora se han encontrado 4 heridos, pero es probable que haya más bajas porque el combate fue reñido; por la obscuridad de la noche no se pudo hacer reconocimiento de campo; mañana al hacerlo daré detalles. Como creo que esta noche no habrá nada y mañana á las 5 de la mañana se suspenden las operaciones, me parece que hemos cerrado con broche de oro la primera parte de esta campaña. Protesto á usted mi subordinación y respeto. — José María Lima.

De Alturas Contepeque, 18 de julio. — Presidente: Tenemos el honor de participar á usted que el 2º batallón Baja Verapaz, que forma parte de la brigada del coronel Ovalle y que está bajo nuestras inmediatas órdenes, fue atacado hoy por el enemigo, que nos batió con artillería é infantería, habiendo comenzado el combate á las 3 p. m. y terminado á las 7 y 15 p. m. satisfaciéndonos informar que el enemigo fue rechazado con toda energía por nuestras valientes tropas.

El 2º jefe de la brigada, Enrique Hauessler; el jefe del batallón, Santiago Perdomo.

De San Antonio de Belén
Exámenes — Los tales son una pantomima. — ¿Para qué, entonces tantos inspectores? — ¿No se tiene confianza en el maestro? — ¿Qué dirá de esto don Elías Leiva?

Tema que ha sido objeto de mil discusiones es el que abordo, para contribuir en algo á echar por tierra esa "añeja pantomima" que se practica cada fin de año en las escuelas de la república.

Para ello expondré brevemente algunos de los argumentos contundentes que saltan en su contra á primera vista. Ellos son: 1º — El erudito número de inspectores que ahora regentan las escuelas.

Cada uno de esos señores puede muy bien,

hacer una visita mensual a cada escuela, y formarse juicio exacto de los progresos alcanzados por el maestro en su acción y juzgar de su competencia y consecución.

Como el año lectivo consta de nueve meses se tendrán nueve visitas, cifra más que conveniente para reforzar mi aserto.

2º—Las calificaciones que hace el maestro en las planillas que presenta a la comisión examinadora, hechas de acuerdo con el director de la escuela.

¿Quién mejor que el preceptor puede apreciar los conocimientos adquiridos por cada alumno? Entonces, ¿para qué mortificar a institutores y discípulos con tales exámenes? Y si no se tiene completa confianza en el personal docente ¿para qué proporcionarle el trabajo de efectuar las calificaciones?

3º—Durante el curso lectivo los alumnos hacen trabajos escritos de caligrafía, composición, dictado y cartografía. En ellos puede apreciarse la labor mecánica efectuada por la clase.

4º—Los exámenes se verificarán en el mes de noviembre, época en que la recolección del café está en su apogeo, y por consiguiente la mayoría de los escolares se retiran para ayudar a sus padres en las faenas agrícolas, y sucede que un reducidísimo número de niños son los que se presentan a la prueba final, siendo casi siempre el rezago de la sección. Con unos pocos muchachos ¿cómo puede el maestro arreglárselas para que se conozca el fruto de sus afanes?

Me parece que con lo anterior, y otras muchas consideraciones que por no pecar de difuso omito, pero que a nadie se ocultan, es muy fácil que plumas más autorizadas que la mía, traten el asunto con brillantez, como lo hizo en el primer número de "Cultura" el director del Liceo, don Elias Leiva.

Para terminar diré que soy enteramente refractario a los exámenes. Convengo con ellos cuando preceden al conferimiento de un título académico, etc.; y son hechos con la seriedad del caso, pero tratándose del ascenso de un niño al grado superior, no me parece risible, sino ridícula, la práctica de exámenes.—JURA SOL

Naderías

Mal, muy mal se sigue portando el señor Calsamiglia en esto:

en medir sus versos

Hablo en esa forma porque le tengo un miedo atroz a los militares, y muy grande, y pánico, a la nueva ley de imprenta. Según opina el señor Herradora [hondureño], yo tengo que responder ANTE LA POSTERIDAD acerca de estas paparruchas que llamo NADERIAS. Pues bien, posteridad, te digo que el señor Calsamiglia todavía anda a tientas en esto de medir sus versos. Y digo "sus versos" porque tal vez los ajenos los mida correctamente. No es razonable que afirme lo contrario, pues no ha medido versos por la prensa; eso pertenece aún a la vida privada y yo tengo dentro del cuerpo los miedos antedichos.

Digo pues lo que dije, por esto: en EL NOTICIERO publicó lo poco días el señor Calsamiglia un soneto, "Al pie de su retrato", y en él se lee este rengloncito:

"Tú, en fin, la pérfrida que un día"

El tal renglón, que no es verso, consta no más que de NUEVE sílabas, en vez de once.

Yo deseo de todas veras que muchos de los que en la América del Centro cultivan la forma poética, nos traten a los lectores de la prensa con el respecto a que nos cremos acreedores. Por ejemplo, si les place hacer sonetos, pensar en que nosotros nos agradamos no sólo del fondo, sino también de la forma. Es, por lo tanto, cosa indispensable y urgente que se dediquen a estudiar la métrica. Otros: abiertas hasta lo justo las piernas del compás, la numeración es el coeficiente de la idea que rueda por el soneto y llega hasta la cima con el último terceto. El soneto despliega, pero a compás pero candorosamente, sus iguales alas, sus alas isométricas, si lo tolera el lector.

La cadencia es el dúo en este canto que la idea entona.

Soneto con pecados de ritmo es ave con las plumas de las alas rotas ó en desorden; es esto con notas que desafinadas, hieren ingratamente el oído con tonos desahuciables.

¿Qué diremos, pues, de un soneto que a la luz del sol se desmenua ve con la un ala más y muy más corta que todas las restantes?

¡No!, vive Dios, si la cadencia ha'ga dulce mente los oídos, recordad que no hay pasos cadenciosos en el soneto cuando una pierna claudica.—GEDEÓN.

De Grecia

Conferencia de la Sociedad de Temperancia.—Temas señalados.—Animación entre los griegos.—Aplaudible actividad de algunas señoras y señoritas.

Conferencia del domingo 5 de agosto.—Fue designada la señorita Hortensia Barahona, quien con amano y fácil verbo habló sobre la verdadera belleza de la mujer, la del alma, y fue interrumpida por nutridos aplausos. Tuvo su disertación, a la par que oportunidad en el asunto, brillante y lujoso éxito.

Luego hizo uso de la palabra don Rigoberto Vega, quien trató sobre la utilidad del trabajo, como fuente de gozo y bienestar. Atacó la pereza y la ociosidad, y su disertación estuvo en todo, admirablemente tratada.

Acto continuo el señor Isaac Barahona propuso la reglamentación de la estudiantina iniciada por el señor Barquero en la sesión anterior, en la forma más conveniente.

Don Macedonio Padilla sometió a la consideración de los dos directores, celebrar el 24 del entrante con unas conferencias de gala y con un baile, a lo que se acordó favorablemente.

El mismo señor Padilla instó a la señorita Juanita Borbón para recitar una composición. Dicha señorita recitó con todo el arte y donosura, la bella composición de Peza, intitulada "Sola".—ARCADIO R. BRIOSE.—6 de agosto.

En el Variedades

La función del jueves en la noche tuvo su parte mala y su parte buena.

La mala se debió a que la pieza "Los Baturros" es un adefesio literario. Así salió "de las manos de su autor" y eso no tiene remedio. Si a ello se agrega que los señores que se movían en las tablas lo hacían de modo desgarbado y sin esprit, ya podrán nuestros lectores hacerse cargo de como estuvo aquello.

Pero después vino el desquite porque "subió a escena" (estilo gaceteril del día, inclusive EL NOTICIERO) la chispeante y bonita pieza en dos actos "El Husar".

Ya eso fué otra cosa: los artistas trabajaban con voluntad, con intención y el "respetable público" se desternillaba de risa.

Y había razón. Barrajón nos hizo un quinto tan bobalicón y taimado que no había más que pedir Desempeño con lucimiento su papel, mereció muchos y nutridos aplausos y supo conquistar simpatías.

Leal es correcto y oportuno. Trabaja con aplomo y tiene muy recomendables condiciones. Quisiéramos verlo en otro papel y en otra pieza más propia de él para juzgarle con más conocimiento.

Tan poco acostumbrados estamos a manejar el apiz de cronista, que nos perdonará la señora Montes de Marc, que la hayamos pospuesto.

Ella, tan graciosa y tan simpática, es acreedora, no a una galantería obligada, sino a un aplauso sincero. Recíbalo y muy caluroso. Su trabajo fué meritorio, usted se posesionó bien de su papel de Clara y contribuyó en mucho a mantener vivo el interés de la obra. Bien por usted, señora.—FANFAN.

Notas de Limón

No habrá tal baile de sociedad.—Se entiende...—Las próximas fiestas.—Preparativos.—Nuevo Hotel

He visto en sus notas de Limón y en una gaceta algunas cosas a que hace referencia, a este puerto; de ellas quiero extender unas y criticar otras.

La única que ha causado admiración es la del baile, porque supongo que al hablarse por la prensa de baile de sociedad, y como aquí no lo ha habido y creo que ni siquiera se ha pensado en eso, es de extrañarse.

El domingo hubo uno "célebre", según nos han contado, pero no creemos que ese sea el anunciado, pues para anunciar bailes de esa clase se necesita mucho valor moral ó ninguna moralidad, pues el que esto escribe a pesar de contarse como extranjero en esta tierra, no cree sea costumbre hacerle bombo a ciertos bailes.....

—Con respecto a lo de fiebre amarilla desmentida por el mismo diario, le diré: que hay ciertos bichos venenosos, más venenosos que la culebra, que les gusta envenenar con sus falsedades la buena fama ó sabiduría de los lugares que habitan. Creo que cuando en los diarios serios reciban noticias de cosas dudosas y le la seriedad de esa, debieran publicarlas con la firma del informante al pie.

—Las fiestas para el 15 estarán muy lucidas tanto por los preparativos que se hacen, cuanto porque han quedado de venir muchas de las bellas señoritas de la capital.

El director de banda está preparando piezas sobre; está dispuesto a hacer ver a los vecinos de Limón que es persona de gusto y de progreso en el arte musical.

—El Sport Club había invitado a los clubs sport de San José a un match de foot ball, pero por el match que se celebrará ese mismo día allí entre el Josefino y Costarricense no podrán venir.

—Limón está de plácemes con la nueva banda y un nuevo y excelente hotel que don Nicolás Montejo ha establecido. El domingo pasado estuvo a la hora de la comida de bote en bote y es de esperarse que así será el próximo y sucesivos, pues es el hotel de moda y allí se da cita la creme de Limón, como se la dan en el Imperial la de San José. Hasta otra.—RUY BLAS.

Monte Nacional de Piedad

ACCIONES SUSCRITAS EL 7 DE AGOSTO DE 1906 POR VALOR DE ₡ 4.060 00

Manuel Antonio Quirós Morales 20, Emilio Echeverría 40, Victor, Emilio, Lupita, Dora y Angelica del Carmen Echeverría 40 cada uno, Ramón Muñoz Cascaño 30, Joaquín Páez 20, Lucina de Robert 20, Alberto Vargas Calvo 20, Macario Valverde 4, Marina de Baldioda 10, Tranquilina Chacón Ch 10, Felicia Montealegre 40, Rodolfo Ardón 2, Elena y Clemencia Monteslegre 5 cada una, Miguel Guinistiaf 20, Anita Pinto 20, Francisco Pinto de Hine 20, Agustina Pinto v. de Castro 10, María Salazar v. de Sánchez 10, Luisa Ulloa de Durán 40, Camilo Durán Ulloa 40, Camilo Durán Bueno 20 más, F. Bonilla Carranza 10 más, Adelaida de Bonilla 2, Demetrio Iglesias 20, Carlota Bonilla C 2, Rosa Mora 2, Ester B de Iglesias 46, Rafael, Edgardo y Victor Manuel Iglesias Bonilla 10 cada uno, María Rosa Bonilla 40, Lola de Castaing 2, Ricardo Castaing 2, Dolores de Ardón 1, José D. Ardón 1, Juan y Manuel J. Scotta Saezco 10 cada uno, José Quesada 4, María Montenegro 2, Juan Manuel Ramírez 3, María Teresa Ramírez 2, Ramón J.

Quirós V. 1, Pedro E. Quirós V. 1, Joaquín Montero Castro 40, Teófila de Montero 10, Edmundo Gutiérrez 20, Juan Félix Bonilla Carranza 5.

NOTA.—Hasta el día 9 de agosto del corriente hay suscritas al Monte Nacional de Piedad, la suma de 8.496 acciones de cinco colones cada una, que dan un total de cuarenta y dos mil cuatrocientos ochenta colones (₡ 42.480 00).—JULIO CASTRO S.

Facultad de Medicina SU ULTIMA SESION

Se acordó informar favorablemente en el curso presentado a la municipalidad de este cantón central por doña María Rivas de González, relativo a que se establezca por cuenta de la municipalidad un servicio para atender gratuitamente a las parturientas que por falta de recursos no pueden solicitar los servicios profesionales.

—Se dispuso publicar en el órgano oficial de la facultad el cuadro demostrativo de las defunciones habidas en la ciudad de Pantareñas durante el mes próximo pasado.

—El señor Lachner Sandoval, presentó un estudio traducido del francés acerca de los procedimientos a que deben sujetarse los médicos forenses de Prusia en las autopsias médicas legales, manifestando al mismo tiempo que cumplía el cometido que la facultad le encargó de elaborar un plan para emitir una ley sobre autopsias. Se acordó publicar el estudio presentado por el señor Lachner Sandoval.

—Se leyó y aprobó el dictamen médico legal en la causa seguida contra Alejandro Ulloa por lesiones a Alberto Muñoz Solano.

Cablegramas

RUSIA

Fracaso de la huelga.—Alegría de los revolucionarios moderados

San Petersburgo, 9.—El consejo obrero decidió ordenar una huelga de obreros de ésta. La orden se publicará esta noche ó mañana.

La orden no se refiere a las provincias. En la mayor parte de las fábricas de San Petersburgo, se comenzó de nuevo a trabajar, aunque están de huelga los empleados de algunas fábricas de Moscú. No se han cumplido las predicciones de los extremistas que organizaron la huelga. Muchas sociedades de obreros rehusaron completamente tomar parte en el movimiento. No se puede persuadir a los caudillos de los obreros ferroviarios a dar orden, pues temen que la mayoría no la acate. No hay señal de movimiento agrario formal. Aunque no cabe duda de que la represión y arresto de los caudillos contribuyeron poderosamente a establecer la situación actual, está claro también que el momento fue mal escogido para la huelga.

El gobierno, que estaba listo para cualquier emergencia, tiene listos trenes militares en los centros y ha arreglado el despacho de la correspondencia extranjera por torpederos.

Los caudillos de los partidos no revolucionarios, no ocultan el regocijo que sienten por la derrota de sus antiguos aliados, pues temían que una gran huelga con sus correspondientes desórdenes y represiones, pudieran considerarse por el gobierno como pretexto para la postergación de las elecciones y la reunión del parlamento. Con la actividad política dirigida a nuevas vías, los más conservadores de los constitucionales demócratas, esperan cobrar el prestigio.

Anuncia el Novos Vremya que si todo anda bien, el gabinete estará preparado para someter el presupuesto de 1907 al parlamento cuando se reuna en febrero.

Profecía rusa. Unión de razas

Petersburgo, 9.—Pretende el Novos Vremya ver en la conferencia de Río Janeiro un proyecto de los Estados Unidos que tiene por mira el establecimiento de la hegemonía americana. Levanta el grito del peligro americano. Dice que no está lejos la época cuando las razas slava, alemana y latina se verán obligadas a unirse para su futura defensa, para contrarrestar la combinación de América mayor, la Bretaña mayor, y el Japón mayor.

Saqueos a discreción

Varsovia 9.—Los terroristas continuamente atacan y roban en las oficinas de correos, ventanillas de guardantes y tabaco y el tesoro es llevado por los trenes. El gobierno ha ordenado que de aquí en adelante los habitantes de las aldeas cerca de las cuales acontecen los robos pagarán el valor de lo robado.

Moscú, 9.—Ha concluido virtualmente la huelga. La mayor parte de las fábricas están funcionando otra vez.

Nuevo proyecto de huelga.—Un dumista apaleado

Odesa, 9.—Los revolucionarios proyectan una huelga general el 14 de setiembre.

Kiev, 9.—Los aldeanos de la aldea de Gracovoff casi mataron a palos a Stebandsk, miembro de la Duma, porque no les pudo explicar a satisfacción por qué había regresado sin haberles obtenido la tierra y libertad que les había prometido.

Nuevos ministros.—Un espiritista obsequiado; reunión de partidos

Petersburgo, 9.—Stolyppin se fué a Peterhof para obtener la aprobación del emperador al nombramiento del príncipe Vasilechikoff a la cartera de agricultura; a Filasoff, a la de comercio y a Iswolsky al puesto de procurador del Santo Sínodo. Este es hermano del ministro de RR EE.

Dice la Bouras Gazette, que el espiritista que tuvo gran influencia sobre el Czar se marchó al exterior para medicarse. Cuenta el mismo diario que el emperador le dió 50.000 rublos por sus trabajos.

Se ha convocado para el mes de setiembre una reunión del partido constitucional demócrata, para resolver las futuras tácticas del partido. Si el gobierno rehusase permitir la reunión en Moscú, se celebrará en Finlandia ó si fuese necesario en el exterior.

Una bomba asesina

Soanowice, 9.—Hoy se tiró una bomba en un salón de espera de la estación del ferrocarril que estaba lleno de gente. Hubo un muerto y muchos estropeados. Resultó espantoso pánico que causó muchos heridos. Desmayáronse mujeres y los niños fueron pisoteados. El tirador se escapó.

URUGUAY

Entusiasmo por Mr. Root

Montevideo, 9.—Se han fijado por toda la ciudad, carteles invitando al público a extender cordial bienvenida a Root. Ese manifiesto, dice el cartel, que aunque no hay parentesco entre Uruguay y los Estados Unidos el representante de la República del Norte, merece una cordial recepción, estando en armonía con todas las acciones americanas.

AUSTRIA

Renuncia del Czar. El regente

Viena, 9.—Rumoróase que el Czar tiene la idea de abdicar. La nueva circulación de este rumor se atribuye a los consejeros reaccionarios quienes se oponen al plan de reforma de Stolypin, el cual apoya el Czar. Se agrega que el Czar nombrará Coregente al Gran Duque Nicolás Nicholawitich.

BRASIL

El arbitraje en el Congreso Pan-americano

Río Janeiro, 9.—He aquí el texto oficial del plan de arbitraje: Se ha resultado ratificada la adhesión al principio de arbitraje, y a fin de que tan exaltado propósito se haga practicable, recomendamos a las naciones que están representadas en esta conferencia, se dé instrucciones a sus delegados a la segunda conferencia de La Haya, de tratar de conseguir por dicha asamblea, de carácter universal, la celebración de una convención general de arbitraje tan eficaz y definitiva, que merezca la aprobación del mundo civilizado y será aceptado en forma por todas las naciones.

Nuevos datos

del naufragio

Tremendos cargos contra la oficialidad del "Sirio"

(Por cable)

Madrid, 9.—Según cuentan algunos pasajeros del Sirio, el capitán salió de su camarote tan luego se sintió el primer choque. Parecía titubear si se dirigía a proa, a popa ó al puente. De repente se precipitó a un bote gritando: "¡Sálvese quien pueda!". Con esto se dió principio a una escena terrible entre los pasajeros, quienes se disputaban la posesión de los botes y salvavidas. Los tripulantes con cuchillos y los oficiales con revólveres; así lograron salvarse.

Trabajos de salvamento.

El culpable aborrecido.

Cartagena, 9.—Ayer salió para las islas Hormigas a bordo de un remolcador, una expedición encabezada por el vice cónsul de Italia y capitán del puerto. Se examinará la situación e intentará salvar la carga del Sirio. La expedición se compone de varios buzos, aparatos de salvamento, una parte de la tripulación del Sirio y un oficial del mismo.

Cartagena, 9.—A medida que se estudia el siniestro, se aumenta la excitación contra el capitán.

La caridad pública.—Proceso contra el contra el capitán y oficiales.—El obispo de San Pablo, vive

Cartagena, 9.—Los buzos encontraron en la cámara de popa del Sirio muchos cadáveres. El mar los extra paulatinamente. Están descompuestos. Se han salvado los equipajes de la proa. Las suscripciones para socorrer víctimas asciende ya a 140.000 pesetas. Todos los teatros están dando funciones para socorrer a los naufragos.

Madrid, 9.—La investigación oficial inculpa seriamente al capitán y tripulantes por haberse salvado primero abandonando el buque y motivando así el gran pánico. La investigación probablemente dará por resultado el proceso de aquellos que resulten responsables por el desastre.

Cartage a, 9.—Desmientese oficialmente que se ahogara el obispo de San Pablo. Se salvó después de terrible lucha dentro del agua.

Comunicados

SOBRE CHINCHORROS

Sr. Redactor de EL NOTICIERO

He visto en las columnas de su apreciable periódico, que la comisión encargada para dictaminar cuáles son los chinchorros que deben cerrarse en cumplimiento de la ley, ha incluido unas casas de habitación que tengo en la calle del puente de la Fábrica.

Aunque éstas sean nuevas, de altura regular, ventiladas y con luz, aseadas y secas, ignorando las condiciones a que hoy haya cometido la higiene las viviendas, me afecta el que se me haga cómplice de inmoralidad en cualquier

sentido y por esto vengo á molestar á Ud. con fiado en el buen sentir que le caracteriza, á fin de que tenga la amabilidad de publicar en su apreciable periódico, el informe de los vecinos inmediatos á las mencionadas habitaciones. He aquí el informe:

Los que suscribimos, vecinos inmediatos de las piezas que don Gordiano Morales tiene en la calle del puente de la Fábrica, testificamos que en ellas no hay desórdenes ni escándalos; que no es foco de inmoralidad como sucede en otras partes; que tampoco es guarida de soldados y carreteros, y que nos consta que el señor Morales no s'quila á toda clase de gente, por lo cual, sus inquilinos, siempre son pobres pero honrados y pacíficos.

Jesús Retana, Pedro Madrigal, Jesús Muriello, Francisco Peñaranda, por Cefarino Rodríguez que no sabe firmar, Fermín León; Emilio Romero — De Ud. s'fmo. servidor, — GORDIANO MORALES — San José, agosto 10 de 1906

Aviso nuevo

La mejor del mundo



La mejor **CERVEZA** del mundo

UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA

BAZAR DE SAN JOSÉ. I. R. MATA.

Avisos anteriores

SE NECESITA

una buena sirvienta que reúna buenas condiciones, tanto en su honradez, como en el aseo y desempeño de su obligación. Para informes en el Hotel Internacional. Agosto 10 15-v.

AVISO

Se vende una casa situada en la 7ª avenida E., número 243. Informará esta oficina Agosto 8. 2-v.

TRASLADO

El establecimiento que por espacio de nueveaños he tenido en la esquina del Mercado, frente á las tiendas de don Procopio Arana y de don Abraham Márquez, lo he trasladado á mi casa frente á la Botica del Doctor Inksetter. Alajuela. 26 de Julio. José Figueredo.

AVISO

En casa de familia se alquilan uno ó dos cuartos amueblados. Informarán en esta oficina. Agosto 4. 6-v.

YA LLEGARON

los equipos para aprender INGLÉS y ALEMÁN por medio del fonógrafo y se hallan de venta en la ferretería de MACAYA & Cª, esquina diagonal á Robert Hnos. El fonógrafo de este equipo puede usarse también con cilindros de diversión. Agº 2

TINTORERÍA DE

CARLOS PERALTA PADRE
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
Además de los finos y brillantes colores cuenta con los famosos negros franceses y alemanes para seda y lana. Precios bajos. Julio 17.

SE ALQUILA

Por ochenta colones mensuales la casa que ocupó don Pedro Loría, situada frente á la de don José Román Chavarría; tiene instalación completa de alumbrado eléctrico.

La persona que la necesite puede entenderse con el Lic. Loría. Agº 2. 3v.

VENDO

Un lote de terreno que mide catorce varas de frente por 65 de fondo. Está situado 250 varas al sur de la Doloresa, frente á la casa de don Fidel Tristán.—BLAS PRIETO. Julio 22. 15-v.

TURNO

Habrà uno el 12 del corriente á beneficio del templo en construcción del distrito del Zapote, á cuyo fin la Junta Edificadora invita su asistencia á todos los pueblos vecinos. Zapote, 6-8-906. 2v.

DINERO

Con garantía hipotecaria en esta ciudad, se ofrecen C. 2,000. Informes en esta oficina. Agosto 7. 4v.

IMPORTANTE!

Se desea tomar en arrendamiento una casa regular para familia, de preferencia en el Barrio de Amón. Informes en esta oficina. San José, julio 27 de 1906.

SE DESEA

tomar un piano alquilado que no sea de mucho precio. Informes en esta oficina.

OJO AL AVISO

Se alquila del quince del corriente mes, en adelante, la casa que ocupa don Roberto Campabadal, frente á la de don Miguel Brenes, punto céntrico, buen vecindario. Es propia para familia numerosa y admite cómoda división para dos familias medianas. Para condiciones entenderse con José Mercedes Rojas. Cartago, 9 de agosto. 4 v.

CRONICA

Nuevo periódico

Hoy verá la luz pública un periódico literario y de caricaturas. Nos aseguran que trae un magnífico material. Lo veremos y haremos con gusto.

¡¡ Pobres muchachos !!

Los vecinos de Cuesta de Moras suscriben un memorial que presentarán al señor Ministro de Policía, pidiéndole que ordene retirar las mujeres de mala vida que habitan por aquellos lugares.

Bien dice el refrán "al perro flaco se le pegan las pulgas"!!

¿Por qué ser tan crueles con esas desgraciadas mujeres? Estamos de acuerdo que se castigue severamente aquellas que escandalicen y falten á la moralidad y buenas costumbres. Pero á las que se portan bien ¿por qué perseguirlas y castigarlas? No hay que maltratar tanto á esas ciudadanas que al fin son criaturas de Dios.

Nuevo médico

El 8 del corriente, previo el examen de ley, fué incorporado en la Facultad de Medicina de la república el doctor don Marian Forges.

Mercado de Londres

Nuestro café se cotiza en la plaza de Londres á los siguientes precios:
Superior de 58 á 85 chelines quintal
Medio „ 51 á 57 „ „
Inferior „ 36 á 49 „ „

Desgracia en Reventazón

El joven Gilberto Reyes cayó del caballo, causándose un golpe en el estómago, que lo tiene postrado, de suma gravedad. Se teme que muera de un momento á otro. Hace tres días que ocurrió el desgraciado acontecimiento, y el paciente no ha dejado de arrojar sangre por la boca.

Crimen en el Naranjo

A consecuencia de un balazo murió ayer en la villa del Naranjo, Joaquín Soto, joven muy apreciado en aquella localidad. El matador se llama Domingo Rodríguez Chacón, quien fue capturado por la autoridad de policía local y luego trasladado á la cárcel de Alajuela.

No tenemos más detalles en el particular, los que esperamos de nuestro activo corresponsal de aquel lugar.

Proyecto importante

Los periódicos de México avisan la próxima llegada á ésta de un gran empresario electricista norteamericano, que entrará en negociaciones con el gobierno, á fin de establecer el servicio telegráfico inalámbrico entre esta República y las demás de Centro América.

Igual concesión solicitará de los gobiernos de Guatemala, Salvador, Honduras y Nicaragua.

La compañía de zarzuela

La compañía de zarzuela Leal Barraón, que trabaja actualmente en el Variedades, partirá próximamente para Venezuela, patria del señor Leal.

La desgracia de ayer

El albañil Jerónimo Bogarín, cayó de un andamio á la calle, rompiéndose la cabeza. El estado del paciente parece que es sumamente grave. El desgraciado acontecimiento ocurrió en una casa en construcción, de la calle 4ª Sur.

Orientémonos

Así es el título de una nota editorial que publica "La Prensa Libre" en su edición de antier; y de ella nos hicimos cargo en nuestro número de ayer con el poco espacio que disponíamos.

La idea hija de quien piensa alto y siente hondo, es digna de nuestro aplauso y colaboración.

Creemos que la prensa nacional, toda al igual nuestro, hará propia la idea porque es de gran importancia para los países latino americanos.

Conocemos parte del prospecto y en él, no hay otra cosa que unión y concordia como único pendón.

Las bases quedarán echadas esta noche en una pequeña reunión que se tendrá al efecto, y de la cual daremos cuenta á nuestros lectores.

Dramita en tres actos

PRIMER ACTO

Un salón brillantemente iluminado. Noche de fiesta. Una muchacha recita versos. Un joven y un anciano cambiaban sus impresiones.

El joven.—¿No le parecen á usted estúpidos esos versos?

El anciano.—No señor: son míos.

SEGUNDO ACTO

El joven.—Son, sin duda, excelentes, pero han sido malísimamente recitados por esa pécora.

El anciano.—Esa que usted llama pécora es mi hija!

TERCER ACTO

El joven.—Vamos, no se enfade Ud., querido poeta. Sus versos han sido admirablemente bien recitados, pero todo lo ha echado á perder esa vieja bruja que los acompañaba al piano.

El anciano.—Miserable! Esa que U. llama bruja es mi mujer.

Para la Nacional

Están para llegar de Italia dos hermosas y buenas prensas de imprimir que las pidió hace tiempo el Gobierno

para el servicio de la Imprenta Nacional. También se espera para el mismo establecimiento un gran pedido de tipos modernos.

Cañones para Puntarenas

El Gobierno dispuso mandar á Puntarenas dos cañones, sistema antiguo, que serán destinados simplemente para salvos.

La noticia nos la comunican de aquel puerto.

Dinero depositado

El Inspector de la Lotería Nacional avisa que ya están depositados los quinientos mil colones á que asciende el valor de los premios para el próximo sorteo. De manera, pues, que la lotería se jugará sin falta el domingo próximo. ¡Ya era tiempo!!!

Ya no se fundará el colegio

Hace algunos días dimos la noticia que algunos profesores nacionales y extranjeros, se habían asociado á fin de establecer en esta ciudad un colegio, pero según parece ya no se llevará la idea á cabo por algunas dificultades que se han presentado entre los señores profesores.

Es una verdadera lástima, pues teníamos noticia de algunos padres de familia que esperaban la apertura de dicho establecimiento de educación para matricular á sus hijos.

Hay que ser justos

Esta es la décima vez que llamamos la atención de nuestra "activísima" Municipalidad para que ordene arreglar la terminación de la calle 5ª Sur, que más que calle parece barranco.

Sí, señores municipales, es bueno dormir... pero no tanto.

Alajuela tendrá alumbrado eléctrico

Como ustedes lo oyen: los alajuelenses no se quedarán sin alumbrado eléctrico; no, señores. Es verdad que el contrato que tiene la Municipalidad con la empresa de la sucesión de Mendiola Boza caduca á mediados del entrante mes de setiembre, pero probablemente será renovado, mientras aquella Municipalidad se hace propietaria de una magnífica turbina eléctrica que tiene en proyecto instalar para el servicio público y particular de la ciudad.

Un herido de gravedad

Nos comunican de Santo Domingo de Heredia: "Antier noche se causó una herida en una mano Ramón Sáenz. Este individuo dió un golpe á una vidriera, y al romperse ésta se hirió. El Médico del Pueblo le hizo la primer cura.

Compañía Leal Barraón

Para hoy esta anunciado en los carteles el esplendido drama de Guimerá "Tierra Baja.

Grande es el entusiasmo que hay entre nuestras gentes por ver trabajar á Leal en esa obra, que según tenemos entendido, es una de las de su resorte, y donde él puede lucir sus grandes dotes de artista de sentimiento.

No es aventurado decir que pocas veces veremos un Manelick, mejor caracterizado ni mejor interpretado.

Para la semana próxima nos darán de seguro "El Loco Dios" otra de las obras en que Leal ha alcanzado grandes triunfos y ruidosas ovaciones.

No está por demás recordar que cuando el ex Presidente Iglesias estuvo de visita en Guatemala se le obsequió en esa ciudad, como muestra de particular deferencia, con una representación de esta genial obra de Echegaray, cuyo protagonista Gabriel de Medina, estuvo á cargo de Leal, personaje que desarrolló con exquisita perfección y sublime propiedad, obteniendo un éxito deslumbrador y recibiendo como premio de su labor una calurosa y entusiasta manifestación de los concurrentes.

El triunfo de esa noche fué para Leal una verdadera coronación.

Hay, pues, que ir á admirar á Leal en "Tierra Baja", una de sus obras favoritas.

La mujer más vieja del país

Se llama Cristina Elizondo, vecina de Santiago Este de Alajuela. Cuenta Cuenta con ciento diecisiete años de edad. Ha sido casada tres veces, y su actual marido apenas tiene la edad de cuarenta años. Todavía tiene a su cargo los oficios domésticos de su casa. Ha tenido veintinueve hijos.

¡¡Qué muchachos!!

Marta de la Gloria Arrieta y Eleuterio Argüello, dispusieron violentar la voluntad paterna, y aprovechando la

ausencia de sus respectivos autores de sus días, desaparecieron del hogar y de esta ciudad, donde no se les ha encontrado por más que se les busca

Eleuterio y Marta hace años que son novios. En estos últimos días intentaron como lo manda Dios y la Santa Madre Iglesia, pero encontraron una fuerte oposición de parte de sus familias. Esta terrible contrariedad sulfuró el ánimo de los jóvenes enamorados, quienes, como ya hemos dicho, determinaron huir, sepa Dios á donde.

Viajera

Hoy parte para París la estimable señora doña Rosario Marillo de Darío, esposa del insigne poeta nicaragüense don Rubén Darío.

La distinguida viajera hace pocos días es nuestra huésped y según nos han informado, lleva los más gratos recuerdos de este país.

Lleve feliz viaje la respetable señora.

Personales

El hogar de los estimables esposos don Eduardo Valverde y doña Juana Montero ha sido aumentado con la llegada de un precioso chiquitín.

—Don Teodoro Roiz, partió ayer para New York en viaje de negocios.

—Los esposos Bonilla Antillón tienen á uno de sus hijitos bastante enfermo, cosa que sentimos de verdad.

—Procedente de Limón se encuentra en ésta don Gabriel Bonilla.

—De Heredia don Aquileo J. Echeverría.

—De Puntarenas don Fernando Jiménez.

—De Santo Domingo de Heredia don Constantino Bolsños.

—Ayer arribó á Limón la familia de don Manuel Aragón, procedente de Europa. La saludamos.

—Por el mismo vapor llegó de Estados Unidos don Emilio Artavia.

—De Puntarenas llegó en viaje de paseo el doctor don Amancio Sáenz.

Causa lástima

En visita que hicieron nuestros reporteros ayer á la casa de reclusión (de la cual publicaremos mañana algunos datos), vieron á una señora de apellido Solórzano, traída de Alajuela con un niño de 3 á 4 meses de edad, y que ha quedado en esa ciudad otros tres hijos. Creemos que la justicia debe ser tolerante para la mujer que es madre cualesquiera que sean sus defectos ó sus faltas. Es doloroso ver una infeliz dando de mamar á su hijo entre medio de mujeres sin compasión y sin afectos.

De Administración

Se suplica á ciertos agentes que aun no han cancelado sus cuentas, se sirvan hacerlo cuanto antes para no vernos en el compromiso de tomar otras medidas. —EL ADMINISTRADOR.

Nueva escuela

En Cartago se ha abierto una Escuela de Adultos para dar instrucción particularmente á los obreros, que tanto lo necesitan. Funcionará en la escuela superior de varones, será dirigida por los mismos preceptores y apoyada por el Gobierno.

Partida

Ayer partió para Europa el Canónigo don Vicente Salazar. Visitará Italia y España. Regresará dentro de unos tres ó cuatro meses. Lo acompañó hasta Limón su hermano don José J. Salazar. Feliz viaje al estimable y querido sacerdote.

Próximo matrimonio

Hemos recibido la siguiente invitación:

"Dr. José López Godínez y señora le saludan atentamente y tienen el honor de invitarle al matrimonio de su hija CARMELA con el señor Vincenzo Ferrari que se verificará en su casa de habitación el día 15 del presente á la 1 p. m. —San José Costa Rica, agosto de 1906.

Fiestas en santa Bárbara

El 24 del corriente habrá solemnes fiestas religiosas en la villa de Santa Bárbara por celebrarse en esa fecha el día del Santo Patrono de aquel lugar. Los vecinos hacen grandes preparativos al efecto.

En comisión oficial

Nos dicen que el general don Buenaventura Carazo partirá muy en breve en comisión oficial al Brasil. Parece que la misión oficial del señor Carazo es hacer algunos estudios relacionados con la agricultura de aquel país.

FERRETERIA
DE
Miguel Macaya & Cía.
SAN JOSE Y LIMON

Nuestros clientes de la línea pueden conseguir las mercaderías que necesiten en nuestra **SUCURSAL DE LIMON, CON MAS VENTAJA QUE EN SAN JOSE; SOBRE TODO, ARTICULOS PESADOS COMO CIMENTO, HIERRO PARA TECHO, ALAMBRE PARA CERCAS TUBOS DE CAÑERIA, etc., etc**

Miguel Macaya,
SOCIO GERENTE.

Julio 24. ult.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMUJISION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelexia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

COMPANIA AMBURGUESA AMERICANA **Linea Atlas**

Vapores de Correo: — Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para Nueva York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros, dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso, los precios de pasajes para NEW YORK, serán así: primera clase, Limón á Nueva York, 40 dollars. Primera clase, ida y vuelta, 75 dollars — JOHN M. KEITH, agente — San José, Junio 12 de 1906.

Nuevo Hotel en Limón

Comprendiendo la suma necesidad que tiene Limón de un hotel de familia donde se pueda llegar con garantía y confianza para admirar las bellezas de este puerto y disfrutar de su vivificante calor, me he insentido de ánimo para luchar con los obstáculos que para esta empresa presenta la escasez de servicio, y ofrezco desde el día 1º de agosto á mis amistades y al culto público en general "EL HOGAR", donde encontrarán confort, aseo esmerado y el más completo deseo de complacer á sus favorecedores.

Limón, agosto 1º — NICOLÁS MONTEJO A — 15 - v.

Casa de familia

PROPIEDAD DE DOÑA ERNESTINA V. DE BOURCY —CATAGO
Servicio esmerado, mesa escogida, habitaciones higiénicas y bien amuebladas. Precios módicos. Es el mejor para las familias, y se encuentra á 400 varas al sur de la Estación de Cartago. Se habla inglés, francés y español. Julio 27 1m.

Casa de Salud — En este establecimiento, dirigido por el doctor **J. I. Toledo López**, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 -p. m. Marzo 1º

Doctor E. A. Friis,

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3.

¡Grandes reformas! **en la Zapatería Española**

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

Avisos económicos

Se vende un lote de terreno que mide 66,116 metros cuadrados. El terreno está cultivado de caña y café y en él una casa de madera. Para informes con Vicente Artavia A, calle 16. Norte San José, Agosto 1 10 v.

UNA persona con buenas recomendaciones, desea colocarse en esta ciudad como escribiente ó empleado de comercio. Para informes en esta oficina. Julio 31. 10v.

Vendo mi casa de habitación situada al Sur de te del Parque Central de esta ciudad, punto Es primer orden para comercio; varios muebles de sala, dormitorio y comedor; una caja de hierro nueva, "Herring-Hall-Marvin Safe Co", contra incendio, doble puerta y con un peso aproximado á 800 libras; y 50 quintales de café beneficiado.—Entenderse en Alajuela con MAURILIO So o.— Julio 11. 1-m.

El Negro de Ceilán Superior El legítimo y reconocido de Shand, Haldane etc. Cº Londres y que más se consume en el país. Depósito en el almacén de J. R. Mata. E. Forrtter. Agtº 10 v.

AVISO.—Se desea tomar en arrendamiento un local aparte para establecer un taller de veterinaria y herrar bestias.—Informes en el Hotel Internacional.—Francisco Muñoz J.—Agº 8-10 v.

UNABUENA OPORTUNIDAD

Vendo una casa esquinera, muy céntrica, cien varas al Norte de la casa presidencial, ó la cambio por una más grande pagando la diferencia. Informará el Doctor M. Fischel, frente al correo. Julio 15. 2 m.

ARROZ

Una partida de 165 quintales de arroz criollo se ofrece en venta. Puede verse en la panadería "El Gallito" Julio 27. 15 v.

Por no poder atenderla su dueño, estoy autorizado para vender al contado ó á plazos, una buca de sesenta y una manzanas, á quince minutos de la estación de Tucurrique. Consta de 17 manzanas de cafetal, 12 de caña y resto de petróleo y montaña, casa de habitación, dos para peones trapiche con tres pallas, bueyes y carretas. En l. oficina de A. Collado en San José, darán razón Manuel Collado. Julio 18 1 m.

SE ALQUILA

la casa número 64, 25 varas de la esquina S. O. del mercado, á la vuelta de la Violeta. Propia para numerosa familia, con amplias habitaciones, corredores, patio, etc, etc. En la misma casa se informará. San José, agosto 4. 1 v.

Vendo 200 cajuelas de semilla de guineas y 50 de de ajengibrillo. — Entenderse con Gerardo Bermúdez en la estación del Pacífico. 10 v. Mº4

Dr. V. Lachner Sandoval

Se ha establecido de nuevo en esta capital. Despacha en la Botica de París, calle de la Estación. Horas de consulta: de 12 á 3 p. m.— 1 mes — Agosto 11:

JARDINERIA ARTISTICA COSTARRIENSE

Aviso á mis favorecedores y al público en general, que para más satisfacción de mis trabajos; tengo un jardín frente á las casas de Corrección. Las órdenes se reciben en el día y á toda hora de la noche como siempre, en seguida de la máquina de aserrar.

1 m. Agosto 1º Octavio Loaiza.

JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE

A las personas que no hayan pagado la cuota que les corresponde, según el detalle escolar publicado el 22 de noviembre de 1903 en "La Gaceta" oficial, se les avisa que deben cubrir esa suma, pues de lo contrario la autoridad escolar procederá sumariamente al cobro conforme ordena el artículo 103 de la Ley de Educación Común. S. José, 8 de Agº

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas: Lager Bier blanca

Y MARCA ESTRELLA, NEGRA

1m. BEST STOUT PORTER — 1º de Abril

Tipografía de EL NOTICIERO